
里水拉开“思想再解放 里水再出发”大讨论序幕

拿出100%执行力 破解7个短板问题

见到一个个问题清晰罗列

出来，里水旅游开发集团总经理

叶锦铭坦言，“有点低落，问题很

多！”里水镇城市更新办主任郭

新光直言：“我倍感压力！接下

来带动团队再解放思想再出

发。”

认清形势，找出问题，如何

破解？“归根到底还是要执行！”

黄伟明认为，里水改革再出发，

最关键是干部执行力。

黄伟明强调，里水再出发，

必须依靠100%的执行力。这

次思想再解放、改革再出发，就

是通过讨论来找到问题，直面问

题，思考解决办法，需要干部一

起努力。干部一定要融入大讨

论的氛围，主动思考，多提意见。

为进一步提升干部执行力，

里水将创新机制、找出举措，如

加强党建在专项工作中的引领

作用，进一步加强跨部门工作统

筹协调，在专项的攻坚行动中通

过赛场选马的方式选拔干部。

要通过大讨论、培训、考核，激励

干部走出舒适区，只有艰苦创

业，才能实现社会大进步。

一村一品、一镇一业
里水获评省级专业镇
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防疫意识不可放松
继续抓好防控措施

B04

让每位里水人
都有一个好“梦”

■里水机关干部在认真做笔记。陈家俊摄文/珠江时报记者欧林菊见习记者卢知航通讯员陈淑仪朱嘉泳

“思想如何再解放？”“先

点题再破题！”12月 16日下

午，里水镇组织开展机关中层

干部培训课程，正式拉开“思

想再解放 里水再出发”大讨

论的序幕。

/找出路/
先开思想新局
再开发展新局

思想如何真正解放？如何再

出发？“先点题再破题、先开思想新

局再开发展新局、解放思想是为了

统一思想、带着目标和问题讨论

……”培训现场，里水镇党委书记

黄伟明首先给干部们支招思想方

法。“要在思想上打通了，想透了，

再开展工作。如果思想守旧，方法

老旧，工作就很难打开局面。”

思想再解放是第一步，思想的

统一也非常关键。黄伟明认为，思

想要统一，就如同划龙舟一样，只

有在同一方向上发力，才能划得

快。接下来，各条战线、各个村（社

区）都要开展大讨论，要把问题摆

出来，合力围绕统一的目标一起努

力，找到更好的出路。

里水再出发，就要认清最新

形势，将问题摆出来。黄伟明结

合南海区第十四次党代会报告

精髓内容，找出里水发展的优势

与短板。

“南海产业大而不强，里水

连‘大’都未出现，百亿企业一家

都没有。连片200亩的工业用

地都拿不出来，怎么做大做强？”

黄伟明一针见血指出里水当前

存在的7个发展短板：产业发展

动力弱、土地利用效率低、社会

治理掌控弱、公资经济发展差、

党建工作引领弱、城市发展格局

小、乡村振兴层次低。

黄伟明通过数据对比，将发

展短板问题逐个摆出来，让干部

们深刻认清里水的发展之困。

南海区第十四次党代会提出，里

水镇要坚持一二三产业融合发

展，打造令人向往的“梦里水乡、

湾区名镇”，成为贯彻新发展理

念的镇域样本。黄伟明表示，里

水打造贯彻新发展理念的镇域

样本的突破口在产业发展上，要

通过产业转型来推动社会经济

文化全面转型。必须从产业角

度出发，无论是创新、协调、绿

色、开放、共享，都离不开经济发

展。第二产业方面，里水传统产

业占比较大，高科技企业数量

少，大企业数量不多。

接下来，里水镇要整体调整

产业发展方向：传统优势产业继

续转型升级，突出战略性新兴产

业，在半导体、电子信息方面继

续加大力度拓展土地空间，加大

力度招商；做强医药大健康产

业，接下来与中国中药集团、南

方医科大学合作，在医药、医疗、

养生、医学研究上开展大胆尝

试；推进全域旅游，引入一些主

题项目、文旅项目。

“围绕新发展理念，塑造里

水新形态，未来应该如何做？大

家先思考，接下来再开讨论会。”

黄伟明现场给干部们抛出问题，

要求干部解放思想，认清形势，

在发展上挖掘强项扬长板，管理

上直面问题找短板，谋求里水新

一轮发展。

/摆问题/ 认清形势破解7个短板问题

/再出发/ 依靠100%执行力推动里水发展

声
音

里水镇经济发展办主任李嘉跃：
通过讨论，有三方面感悟：一是要想透一

点，对问题要看到本质，要思考；二是要大胆一

点，今后在政策制定方面要走在前列，要领先；

三是要果敢一点，要通过思考，将工作做得更

好，提升执行效能。

■里水镇党委书记黄伟明支招开展大讨论的思想方法。 陈家俊摄

里水镇应急管理办主任叶欢：
要把这次培训的收获跟团队分享，带着大

家一起学习、思考，解放思想。接下来将推动

各部门、各村（社区）干部全面提升安全意识，

掌控好辖区内、行业内的风险源、危险点，降低

事故发生率。

里水镇城市更新办主任郭新光：
这次培训剖析了里水存在的问题。

我倍感压力，在全域土地综合整治方面，

要再思考再发力，接下来带动团队解放思

想再出发。

里水自然资源所副所长黎秋萃：
我们要以国土空间规划、全域土地综合整

治为抓手，对现有土地挖存量挖增量，将低效的

产业腾出，优化产业用地的报批手续，破解集体

土地占比过多的问题，对农用地效率提质提效，

思考建设用地反哺农业生产用地的机制。

里水旅游开发集团总经理叶锦铭：
对标对表后，找到问题，感觉豁然开

朗。这次培训让我认清形势、把握形势，接

下来将带领团队进一步解放思想，以更好的

姿态再出发。


